

	Antrags-Nr.	
	0866-AT/2017	

Antrag

Herr
Raymond Walk
Fraktionsvorsitzender der
CDU-Stadtratsfraktion

Betreff
Antrag der CDU-Stadtratsfraktion - Vergabe von neuen Straßennamen – „Dr. Helmut Kohl“

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin	
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	29.08.2017	
Stadtrat der Stadt Eisenach	Ö	05.09.2017	

I. Beschlussvorschlag

**Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:
Im Rahmen der zukünftigen Vergabe von Straßennamen in der Stadt Eisenach soll eine Straße nach Altbundeskanzler Dr. Helmut Kohl benannt werden.**

II. Begründung

Bei der zukünftigen Erschließung von Baugebieten wird es zu einer Vergabe von neuen Straßennamen kommen. Im letzten Stadtrat wurde zum Beispiel im neuen Wohngebiet an der Fischweide der Straßename „Julie von Bechtholsheim“ vergeben.

Am 16. Juni 2017 ist Altbundeskanzler Dr. Helmut Kohl verstorben. Anlässlich seines Ablebens und zur Würdigung seiner herausragenden Verdienste regt die CDU-Fraktion an, eine Straße oder öffentlichen Platz nach Dr. Helmut Kohl zu benennen.

Helmut Kohl hat sich als großer deutscher Staatsmann in besonderem Maße verdient gemacht. Als sechster Bundeskanzler der Bundesrepublik Deutschland war er von 1982 bis 1998 der Amtsinhaber mit der bisher längsten Amtszeit. Eine dauerhafte europäische Friedensordnung war ein zentrales Ziel seiner Kanzlerschaft. Kohl war ein europäischer Visionär, er schuf aus der Europäischen Gemeinschaft die Europäische Union und setzte den Euro durch. Helmut Kohl setzte sich beherzt für die Wiedervereinigung Deutschlands ein und führte Deutschland zur staatlichen Einheit, die es ohne ihn in dieser Form wohl nicht gegeben hätte. Er geht als Kanzler der Einheit in die Geschichte ein.

Mehrfach war der Bundeskanzler auch in Eisenach. Bis heute unvergessen ist sein Besuch am 14. Mai 1998 gemeinsam mit dem Präsidenten der Vereinigten Staaten von Amerika, William J. Clinton, auf dem Marktplatz von Eisenach. Darin hob er auch die besondere Bedeutung Eisenachs hervor: „Eisenach hat wiederholt im Brennpunkt der Geschichte gestanden. Johann Sebastian Bach wurde hier geboren. Seine Werke sind rund um den Erdball bekannt. Er ist Teil der Weltkultur geworden. Martin Luther hat hier gelebt und gearbeitet. Sein Gottvertrauen, sein Glauben und seine Überzeugungen haben die Welt verändert. Das hat diese Stadt geprägt und ihren Namen rund um die Welt getragen.“

Herr
Raymond Walk
Fraktionsvorsitzender der
CDU-Stadtratsfraktion